



Informationen zum Fayenceschuh

*Delfter Fayence
Dekorativer Schuh
18. Jahrhundert*

Ein Schuh aus Keramik ist ja eigentlich ganz unpraktisch, oder? (Obwohl Aschenputtel in Märchen Schuhe aus Kristall hatte.)

Dieser Schuh aus Fayence ist nicht zum Tragen gedacht, sondern ist ein dekorativer Gegenstand. Es konnte zum Beispiel als eine Vase genutzt werden.

Es kommt aus Delft in Holland und ist etwa 300 Jahre alt. In Delft gab es mehrere Manufakturen die schönen Gefäße aus Fayence gemacht haben. Fayence sieht ähnlich aus wie Porzellan, aber früher wusste niemand in ganzes Europa wie man Porzellan macht. Porzellan kam aus China und Japan und war sehr, sehr teuer. Porzellan ist dünner, ist durch und durch weiß und lässt auch etwas Licht durch, während Fayence innen leicht bräunlich ist und die weiße Farbe nur von der deckenden Glasur bekommt.

Aber eines Tages haben die deutschen Alchemisten in Meißen das Geheimnis der Porzellanherstellung herausgefunden. Damit die Leute danach nicht das Interesse an Fayencen verlieren sollten, haben die Fayencemeister solche ungewöhnlichen Gegenstände erfunden wie diesen Schuh.